

Wicklung ist vor allem das Ergebnis der Intensivierung der internationalen Arbeitsteilung mit der UdSSR und anderen sozialistischen Ländern. So konnte allein im Jahre 1967 gegenüber 1966 der Export in die UdSSR um über zehn Prozent, in die anderen RGW-Länder um 8,7 Prozent gesteigert werden. Das zeugt von den Vorteilen der langfristigen Handelsabkommen für eine planmäßige Entwicklung der Außenwirtschaftsbeziehungen. Im Ergebnis der großen Anstrengungen der Werktätigen in der Industrie und im Außenhandel wurde 1967 durch die gute Erfüllung des Exportplanes erreicht, daß die Zuwachsrate des Exports höher als die der Industrieproduktion ist.

Das drückt die wachsende für uns vorteilhafte Verflechtung unserer Volkswirtschaft mit der UdSSR und den anderen sozialistischen Ländern aus.

Die positive volkswirtschaftliche und soziale Entwicklung wurde unter den Bedingungen großer struktureller Veränderungen in der Industrie, im Bauwesen und in der Landwirtschaft erzielt.

Wir haben diese Aufgaben gemeistert, weil die sozialistische Gemeinschaft das Talent und die Tatkraft jedes ihrer Mitglieder fördert und entwickelt.

Im Vertrauen auf die schöpferischen Kräfte unserer Werktätigen und fundiert auf wissenschaftlich begründete Voraussetzungen konnten wir die neuen Schritte in der Planung und Leitung der sozialistischen Wirtschaft gehen. Diese konsequente Weiterentwicklung erfolgte in jeder Phase des sozialistischen Aufbaues entsprechend den herangereiften ökonomischen und gesellschaftlichen Bedingungen.

Jeder weiß, daß in der Praxis die Entwicklung nicht immer reibungslos und auch nicht überall gleichmäßig verlief. Das Leben war und ist vielfältig. Aber eine offene und kritische Atmosphäre sorgte dafür, daß Fehler und Mängel in der Arbeit überwunden wurden. So wollen wir auch in Zukunft in Staat und Wirtschaft verantwortungsvoll handeln, dann wird der Erfolg nicht ausbleiben. Die Vorzüge der sozialistischen Planwirtschaft spiegeln sich auch in der positiven Bilanz der privaten Betriebe und der Betriebe mit staatlicher Beteiligung wider.

Hier wird deutlich, daß die früheren privaten Unternehmer als Komplementäre halbstaatlicher Betriebe und die Gewerbetreibenden in der sozialistischen Gesellschaft eine Zukunft haben, weil die sozialistische Entwicklung den Interessen des ganzen Volkes entspricht.

Einen beachtlichen Aufschwung können die Produktionsgenossenschaften des Handwerks und die Handwerksbetriebe verzeichnen.

Ausdruck des gesunden Wachstums unserer Volkswirtschaft ist die stabile Entwicklung der Finanzwirtschaft und der Währung. Seit Gründung unseres Staates ist der Staatshaushalt in jedem Jahr ausgeglichen und schließt mit planmäßigen Überschüssen ab.

Anhand der praktischen Ergebnisse der vergangenen Jahre habe ich gezeigt, daß die richtige Politik der Partei der Arbeiterklasse sinnvoll angewandt wurde und zum Erfolg geführt hat. Alle prinzipiellen Entscheidungen wurden systematisch wissenschaftlich vorbereitet, kollektiv beraten und der demokratische Charakter der Willensbildung unserer Bevölkerung bewußt gefördert. Die Planung und Leitung der Volkswirtschaft und die sozialistische Demokratie bildeten bei uns stets eine Einheit. Deshalb sind die Zuwachsraten unserer Wirtschaft seit Jahren beachtlich, und unsere Wirtschaft entwickelt sich ständig aufwärts.

Auf diesem stabilen Fundament bauen wir jetzt weiter auf. Natürlich sind wir keineswegs mit dem Erreichten zufrieden. Bei der eben dargestellten positiven Gesamtentwicklung war die Entwicklung in einzelnen Zweigen sehr unterschiedlich. Unsere Erfolge könnten noch größer sein, wenn alle Zweige unserer Volkswirtschaft das Niveau der Besten erreicht hätten.